

## Real inclusión: la escuela Nuestra Señora de Luján busca promover el uso y la enseñanza del Lenguaje de Señas



La escuela 2-026 Nuestra Señora de Luján está promoviendo el uso del Lenguaje de Señas, lengua natural de la comunidad sorda que facilita que estas personas accedan a la comunicación e información y estimule su autonomía, igualdad de oportunidades y pleno ejercicio de derechos.

María de los Ángeles Agüero, directora de la institución, dialogó sobre este tema con FM Vos (94.5) y con Diario San Rafael, y recordó que el 19 de septiembre, en el marco del Día Internacional de la Persona Sorda, hubo mucha respuesta positiva de la comunidad sanrafaelina.

“Los chicos se acercaron con el abecedario en Lengua de Señas, la gente los repitió, copió las señas y se interesó por conocerlas. El Lenguaje de Señas es una lengua natural para personas sordas, que le permite transmitir ideas y pensamientos a través de una lengua que es tipo visoespacial, porque requiere de espacio para poder comunicarse, y gracias a la lucha de las personas sordas, este año, el 3 de mayo, se aprobó la Ley Nacional de Lengua de Señas Argentina, que lo que busca es poder borrar las barreras

comunicacionales y actitudinales, para que ellos puedan acceder de mejor manera a la comunicación y formación, y equiparar oportunidades para todos en igualdad de condiciones, poder romper esa barrera comunicacional”, dijo y agregó que esto representa una ganancia desde la ley y mucho por trabajar a través de estrategias y políticas públicas, a fin de que poco a poco vayamos introduciendo esta lengua en las escuelas, como un idioma más para aprendizaje y facilitar la comunicación.

Aquella jornada estuvo a cargo de las profesoras Paula Gómez y Carolina Sarria, y contó con la asistencia de la supervisora de la Sección 3 de Educación Especial, Claudia Rojas; la referente de Atención Temprana, Dora Paramio; la coordinadora de Discapacidad de la Municipalidad de San Rafael, Natalia Martín; estudiantes y ex alumnos del Centro CENS 3-490 Santa María del Silencio. “Tuvimos muy buena respuesta, yo iba escuchando mientras pasábamos y decían que estaba bueno, que les gustaría aprender. Yo creo que cada vez más la gente está tomando conciencia, por lo que se está preocupando y queriendo aprender. Antes era sólo en educación, pero ahora hay gente de otros ámbitos queriendo aprender o que por lo menos saben el abecedario, su nombre en lengua de señas, como que veo más interés”, aseguró Agüero.